教育委員会11月定例会 報告

1 開催日時

令和4年11月15日(火) 15:15~17:00

2 出席者

委員 佐古順子

中嶋剛

前 田 愛

船橋修一

朝長昭光

教育長 遠藤雅己

事務局

隆 治 教育政策監 西村 一孔 教育次長 川下 教育総務課参事(学校給食センター所長) 川下 善 文 学校教育課長 堺 邦 寿 学校教育課参事 弘 全 刈山 社会教育課長 大 野 生 前田 勝盛 文化振興課長 安 文化振興課参事 (歷史資料館長) 今 村 明 図書館長 白 石 勝己 教育総務課課長補佐 棄 原 孝司 こども未来部長 山 中 さと子 こども政策課長 内 野 嗣 こども政策課係長 矢 野 顕 久

3 議事

《議案》

第27号議案 大村市立学校条例の一部を改正する条例について

第28号議案 工事請負契約の締結について

第29号議案 令和4年度大村市一般会計補正予算(第8号)について

《報告事項》

- (1) 「長崎県美術館名品展移動美術館 I N大村市」の開催について
- (2) ミライ o n 図書館のイベント等について(令和 4 年 11 月、12 月、令和 5 年 1 月)

《協議·報告事項》

《その他》

4 議事録

-	
	ただいまから令和4年11月教育委員会定例会を開催します。本日
	の会議は、定足数に達しております。議事日程表は、本日差替えを配
	布していますので、そちらをご覧ください。
教育長	会議に先立ちまして、委員の皆様にお諮りいたします。第28号及
	び第29号議案は予算に関する議案ですので、秘密会議とし、議事日
	程の最後にしたいと思いますが、議事日程及び秘密会議の取り扱いに
	一ついて、ご異議ありませんでしょうか。
全委員	はい。
	ご異議ありませんので、そのとおり取扱わせていただきます。議事
教育長	日程1「前回会議録の承認」を議題とします。
	原案のとおり会議録を承認することとしてよろしいでしょうか。
全委員	
土安貝	はい。
	それでは、ご異議ありませんので、承認することとします。
	議事日程2「教育長報告」を行います。10月19日以降の報告を
	致します。
	10月19日水曜日から21日金曜日まで、令和4年度九州都市教
	育長協議会定期総会並びに研究大会が鹿児島市で開催されておりま
	す。
	10月22日土曜日、大村中学校吹奏楽部定期演奏会がさくらホー
	ルで開催されております。
	10月23日日曜日、大村ライオンズクラブ少年剣道錬成大会がシ
	一ハットおおむらで開催されております。同日、郡中学校吹奏楽部定
	期演奏会がさくらホールで開催されております。さらに同日、令和4
	年度郷土史講演会がミライ on 多目的ホールで開催されております。
	10月24日月曜日、市町村教育委員会連携会議が県教育委員会の
	主催で、ウェブ会議方式で開催され、意見交換したところでございま
	す。
	10月25日火曜日、小学校の体育祭が大村市陸上競技場で3年ぶ
	りに開催されております。事故もなく終了しております。
松 去目	10月26日水曜日、毎年のこととなっておりますが、琴花園様か
教育長	らチューリップの球根を1年生に5個ずついただきました。来年の春
	には、また大きな花を咲かせてくれるんではないかと思っておりま
	す。
	10月26日水曜日、企業版ふるさと納税の目録贈呈式が市長応接
	室でありまして、株式会社オリエントアイエヌジー様から寄附をいた
	だいております。子ども達のために使ってほしいとのことでございま
	した。こちらの会社は、多良見町の千々石ミゲルのお墓の発掘のとき
	に、主に工事に当たられた会社でございます。また、同日、西大村地
	区の地区別ミーティングが開催されております。
	10月27日木曜日、毎月定例の不登校対策協議会を教育長室で開
	催しています。
	10月28日金曜日、アパレルメーカー4社に対して、大村市立中
	学校新制服導入に向けての説明会を行いました。同日夜、大村市職員
	ビーチボールバレー大会が開催され、教育委員会からも多数の職員が
	参加し、優勝などの好成績を収めました。
	10月31日月曜日、市町村教育委員会研究協議会が開催され、教
	育委員の皆様にもご参加いただき、ありがとうございました。船橋委
	員につきましては、翌日もご参加いただきありがとうございました。

11月1日火曜日、令和4年度大村市教育功労者表彰式をさくらホ ールで開催したところでございます。多数の方に出席いただきまし た。ありがとうございました。同日、定例校長会がありました。 11月4日金曜日、臨時議会が開催されています。同日夜、銃剣道 祝賀会が大村パークベルズで関係者のみで開催されております。市長 と私が出席しておりますが、国体4連覇という素晴らしい成績でござ いました。 11月8日火曜日、第44回長崎県更生保護女性連盟研修会がさく らホールで開催されております。 11月9日水曜日、シーハットおおむらで、小学校音楽会を午前と 午後2回に分けて、15校を行っております。タナカーハルナさんを お招きして初めてミニコンサートを行い、非常に好評でございまし た。 11月10日木曜日、県中総体駅伝競走大会がトランスコスモスス タジアムで開催されております。成績については、後ほど報告があり ます。 11月11日金曜日、シーハットおおむらで、中学校音楽会を開催 しております。 11月14日月曜日、大村市食育推進会議が市長部局で開催されて います。 以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありません か。 なければ、議事日程3、第27号議案を議題とします。事務局の説 教育長 明を求めます。 皆さん、こんにちは。こども政策課の内野でございます。第27号 議案をお願いします。 大村市立学校条例の一部を改正する条例議案を12月議会に提出し たいので、その原案について教育委員会の審議を求めるものです。2 ページをお願いします。市議会に提出します議案の案です。下の提案 理由をご覧ください。大村市立大村幼稚園、大村市立西大村幼稚園及 び大村市立福重幼稚園を廃止するため、この条例案を提出するもので 内容につきましては、3ページをお願いします。大村市学校条例の 中から幼稚園の文言と学校の一覧表から幼稚園の3園を削るもので こども政策課長 す。次に4ページになりますが、大村市立認定こども園等の利用者負 担額に関する条例から大村市立幼稚園の文言を削るものです。 もう一度2ページにお戻りください。施行期日ですが、真ん中の1 のところです。令和5年4月1日から施行するものです。 大村幼稚園、西大村幼稚園につきましては、予定どおり今年度末で 廃止をするものです。福重幼稚園につきましては、2年後令和6年で の廃止予定でしたが、令和5年の児童数が10名以下の場合は、閉園 するものとして募集をしましたところ、応募が5名でしたので、前倒 しをして閉園するものです。 説明は以上になります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 教育長 何かご質問はございませんか。 教育長 質問を終結します。意見はございませんか。 それでは、意見を終結します。採決します。第27号議案につい 教育長 て、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

全委員	はい。
教育長	ご異議ありませんので、原案のとおり承認することにします。 次に議事日程4自由討論に入ります。皆様から議事以外に何かございませんか。
朝長委員	インフルエンザの状況をお知らせします。1週間単位の日本全国5,000 か所の定点報告というものがあります。9月12日から1週間単位での北海道・東北、関東、九州など地域ごとの発生件数の表になります。九州には沖縄を含んでいますので、最初多かったんですが、だんだん減っています。先々週(10月31日~11月6日)の件数が先週の11日金曜日に公表されています。近畿がかなり増えています。九州は少ない。福岡が7件程度で、トータルで10件程度です。全国の合計で270件、その1週間前(10月17日~23日)が153件、その1週間前(10月10日~16日)が106件とじわじわと増えています。インフルエンザは地域性があり、またもう少し早い時期に増えるんですが、マスクをしているので拡がっていないと思います。しかし、全国的には少しずつ増えているので、あと1、2週間したら、長崎も増えるかもしれない。10月31日の週は、佐世保市で2人発生しています。大村でも先週11日金曜日に6歳の子が1人発生しています。
教育長	例年のインフルエンザであれば、年末の帰省で他の地域から持ち込まれて、それが子どもたちにうつり、1月に学校で一気に増えるということだったと思いますが、どうでしょうか。
朝長委員	例年は、12月半ばから、ちらちら発生して、年末の人口移動で一気に拡がっていく流れです。ただし、これはマスクしていないときのことなので、去年、一昨年は、全く出ていない。全国で10人程度だったと思います。マスクをしているので、例年のようには増えないかなと思っています。 また、ウイルスは同時に2つかからないと言われています。1つが流行り出すと、1つはぱっと消えます。ウイルス性胃腸炎が冬場も流行りますが、インフルエンザが流行り出すと、ウイルス性胃腸炎はぱっと消えます。ですから、コロナが流行り出すとインフルエンザは消えて、インフルエンザが流行り出しとコロナは消えるんじゃないかと言われています。ただ、同時にかかることがヨーロッパで稀にあります。そのときは、かなりひどくなると言われています。その辺は注意が必要です。
中嶋委員	学校では、どういった点を注意したほうがいいでしょうか。
朝長委員	基本的には、コロナへ対応する注意点を通知してあると思いますので、それを守っていただきたいということです。また、マスクをすることが基本で、可能であるならばインフルエンザのワクチンを接種したほうがいいと思います。 コロナのワクチンは、熱が出たり、大変なこともあるので、反対の方も多いです。子どもがコロナにかかっても症状が軽いということもあります。基礎疾患がある子であれば、コロナにかかると症状が重くなるので、ワクチンを接種しておいたほうが良いと思います。 私の勝手な予想になりますけど、コロナがまた増えてきていますが、マスクもしていますし、第7波までは増えないのかなと思ってい
	ます。これまでにかかった人もいるので、今回はかかっていない人が

かかって増えている。どこかで落ち着くのではないかと思っていま ウイルスは、乾燥して、寒いと拡がりやすいんですが、コロナも同 じような性質を持っているだろうと思われているんですが、夏も発生 するので、感染力はインフルエンザより強い。 学校の先生たちとしては、もう一度、コロナへの注意点の通知を読 んでおくことだと思います。 他にないでしょうか。朝長委員ありがとうございました。これで自 教育長 由討論を終了します。議事日程5報告事項について、事務局から説明 をお願いします。 12月の展示会のご紹介をいたします。リーフレットが完成しまし たので、本日お配りしています。そちらをご覧ください。12月6日 から18日まで、「長崎県美術館名品展移動美術館 IN大村市」を開 催いたします。 これは、長崎県美術館が各市町に作品を持って行って展示する移動 美術館の一環です。今回は、大村市の日本画家荒木十畝をテーマとし まして、県の所蔵品と大村市の関連する作品・資料を併せて展示する ものです。大村市教育委員会と長崎県美術館の主催で開催するもので 歷史資料館長 す。 表紙にあります帝展出品作「鳳凰」は3メートル規格の大きな作品 で、非常に見ごたえのある作品が初めて大村で展示されます。ぜひ、 ご覧いただければと思います。よろしくお願いします。 また、現在開催中の特別展の展示図録も配布しております。特別展 「城址がみた近代大村」は、今月20日までの開催となっています。 こちらも、ぜひよろしくお願いします。歴史資料館からは以上でござ います。 令和4年11月から令和5年1月のミライ on 図書館のイベントに ついて、説明いたします。 はじめに、本日追加配布したチラシ「こどもしつ 冬のイベント」 をご覧ください。12月1日から翌年1月29日まで間に、子ども向 けのイベントを、こどもしつを中心に開催してまいります。 次に、事前に配布しております資料をお願いします。バリアフリー 映画上映会『マチネの終わりに』のチラシをご覧ください。長崎県出 身の福山雅治さん主演の映画になります。こちらの映画を日本語字幕 と音声ガイド付きのバリアフリー映画として編集されたものを上映い たします。障がいがある方はもちろん、ない人にも定員に限りはござ いますが、お申込みいただければと思います。 いつもとは順番が違いますが、いつもお配りしている「ミライ on 図書館長 図書館のイベントについて」をご覧ください。項目1、2がチラシで 説明を終えた部分でございます。裏面の項目3以降は、イベントの再 掲や定例のイベントでございますので、説明を省略いたします。 最後に、ミライ on カフェ施設の出店事業者の公募状況について、 経過報告を行わせていただきます。こちらについては、資料はござい ません。 9月15日に公募要項を発表し、10月15日から28日まで応募 期間としておりましが、応募件数はゼロという結果でございましたの で、ご報告いたします。11月に入りまして現在まで、図書館、教育 委員会事務局及び選定審査会委員の皆様とご一緒に、今後の対応策を 検討しているところでございます。現時点でご報告できる今後の方向

	歴ましましては、まる。 歯ったご 、 する知り古し 、声虚「八貫刑」
	性としましては、もう一度スケジュールを組み直し、再度「公募型」
	で募集すること。
	もう一点は、飲食業界の人材確保が厳しいという状況などを踏ま
	え、出店事業者の負担を考慮し、公募要項の出店条件や出店内容につ
	いて、見直しを行うこととして、準備を進めております。11月中に
	は、一定の変更を行いまして、できれば早急に再度の公募を行うこと
	としております。
	以上で、図書館からの報告といたします。
教育長	何かご質問はございませんか。
中嶋委員	応募件数はゼロということでしたが、問合せはどの程度あったんで
中 % 安 貝	しょうか。
	問合せは、3件あっております。その中で、申込みの準備を進めて
	いますという意志表示をされたのは、1件でした。そこからの応募を
図書館長	お待ちしていたんですが、募集期間の最後の週になりますと連絡がな
	くなり、ゼロという結果でございました。
	11月中に条件を変更して、再度募集されるということですけど
	も、条件をどのようにして決められるのか。知り合いの居酒屋のオー
	ナーなどに何人か話を聞きますと、「あそこでは経営が成り立たな
朝長委員	い。」と言う方がほとんどです。どういうふうにしたら、興味を持っ
	て、入居する気持ちが出てくるのか、応募を検討する方の気持ちを汲
	んで、それらをどこまで取り入れるかということだと思います。そう
	いった方達の意見をよく聞いたほうがいいと思います。
	図書館だけで出店条件を見直すわけではありません。また、現在の
	カフェの撤退理由で、その辺りは十分承知をしておりますが、一方で
	継続性の観点から、1回目の公募は当初の公募要項とほぼ同じもので
	実施いたしました。
	2回目、3回目で出店条件の見直しをいたしますのは、ミライ on
	施設内での調理と提供に限定されているとの受け止め方を多くの事業
	者さんがされているということで、一般的に読みますとそのように読
	み取れる公募要項になっています。また、オリジナルメニューを作る
	ことであることや地産地消を推進するメニューを作ることなど、かな
	ここでめることや地座地角を推進するメーユーを作ることなど、かな りハードルが高くなっております。その辺りをどこまで緩和したもの
	で次の公募ができるか、最後の調整をしているところです。場合によりない。
図書館長	りましては、一部、完成したものの販売という形になると思うんです
	が、それに伴って色々飲み物を提供とか、そういったところを含め
	て、提案していただけるような公募要項になるよう調整を進めており c. k
	ます。
	ただ、どうしても行政が出す公募要項になりますので、踏み込んだ
	平易な表現が書けないために、なかなかお伝えするのが難しいのかな
	ということもあり、その点はお問い合わせいただければ可能な限りお
	答えできるかなと思っています。
	もう一点は、出店初期の負担を減らすために、家賃に相当する行政
	財産使用料の納め方であるとか、そういったところが協議の余地があ
	るのかなと思って進めておりますが、最終的な確定を迎えておりませ
	んので、ここだけでのお話ということでよろしくお願いします。
教育長	これについては、図書館で選定審査会が開かれておりますので、そ
	ちらの専門家のご意向も聞いて、公募要項を改定していきます。今後
1	も報告があるかと思います。よろしくお願いします。それでは、報告

事項を終了します。 しばらく休憩といたします。

<休憩終了後>

◎議案

第28号議案及び第29号議案について、審議を行った。

◎協議・報告

令和4年度^{**} ^{**} ^{**} MURAミライno 奨学金(大村市給付型奨学金)の採用決定について、 教育総務課課長補佐から報告があった。

◎その他

県中総体駅伝競走大会の成績について、学校教育課長から報告があった。

教育長	これをもちまして令和4年11月教育委員会定例会を終了します。
	17時00分

12月定例教育委員会 12月20日(火) 13時05分から